

Aus der Münchner Entomologischen Gesellschaft

Sitzung am 14. Oktober 1963. Vorsitz: Dr. H. Freude.

Anwesend: 33 Mitglieder, 5 Gäste.

Das Wintersemester 1963/64 wurde mit einer geselligen Zusammenkunft von Mitgliedern und Gästen im Vereinslokal „Zum Klausner“, München 2, Salvatorstraße 3, eröffnet. Herr E.-G. Dankwardt berichtete über einen von ihm im August 1963 bei Weer (Nordtirol) beobachteten Wanderflug der Eule *Plusia gamma* (L.); hierzu sprachen zur Diskussion die Herren H. Breitschäfer, Dr. W. Grünwaldt und Dipl.-Ing. J. Till.

Sitzung am 28. Oktober 1963. Vorsitz: Dr. W. Forster.

Anwesend: 47 Mitglieder, 20 Gäste.

Herr Dr. H. Freude (München) sprach unter Vorweisung von Material über seine im Frühjahr 1962 unternommene „Entomologische Reise nach Spanien“ und zeigte gut gelungene Landschafts-, Biotop- und Insektenaufnahmen. Reicher Beifall der zahlreich erschienenen Zuhörer dankte dem Vortragenden für seine interessanten Ausführungen.

Aus der Entomologischen Arbeitsgemeinschaft Nordbayern

29. Januar 1963. Herr Oberstudienrat Herbert Menhofer, Erlangen, sprach mit Lichtbildern zum Thema: „Die gegensätzlichen Landschaften der Umgebung von Erlangen. Zwischen Wasser, Sand und Kalk“. Der Referent beleuchtete die unterschiedlichen Biotope unserer engeren Heimat und wies dabei auf das Vorkommen der dort typischen Lepidopteren hin.

12. März 1963. Herr Dr. Lutz Kobes, Erlangen, brachte aus seiner Sammlung „Seltene Eulen“ in Belegstücken und in bekannt einmaligen Farbaufnahmen. Vorher referierte Herr Hans Schiller, Fürth, über „Interessante und weniger bekannte Zierpflanzen“ mit Farblichtbildern.

2. April 1963. Über „Entomologisches aus dem Ischler Becken“ sprach Herr Hermann Fink, Nürnberg, und wußte dabei mancherlei Interessantes aus dem dortigen Gebiet zu berichten.

30. April 1963. An diesem Abend wurde von den Herren H. Lukasch, Wallersberg, und H. Menhofer, Erlangen, ein Bericht über den 1. Bayerischen Entomologentag in München gegeben. Dann referierte Herr Hans Falkner, Nürnberg, über das Thema: „Eine Woche am Simplon“. Er legte seine Ausbeute vor und brachte auch Farbaufnahmen der Landschaft und der wichtigsten Falter. Besonders interessant waren die Dias über Genitaluntersuchungen, welche der Referent bei verschiedenen Tagfaltern durchgeführt hatte.

4. Juni 1963. In der letzten Sitzung vor der Sommerpause referierte Herr Dr. J. von Issendorff, Erlangen, über seine „Zweite Teneriffa-Fahrt“. Seine interessanten Ausführungen, die auch Land und Leute einschlossen, wurden dankbar aufgenommen.

27. August 1963. „Sammeltage an der jugoslawischen Adria“ brachte Herr H. Schiller, Fürth, zum Vortrag. Er legte seine Lepidopteren-Ausbeute (170 Arten) vor, wobei eine Serie von *Drymonia vittata* Stgr. besonders interessierte. Die Ausführungen wurden durch Lichtbilder und Landschaftsaquarelle des Referenten illustriert. Fangorte waren Rabac in Istrien und die dalmatinische Insel Korčula.

28. September 1963. An diesem Tage traf sich unser Entomologenkreis mit Damen sehr zahlreich im traditionsreichen Pottenstein (Frankenalb). Herr Günter Ebert, Karlsruhe, hielt mit prachtvollen Lichtbildern einen öffentlichen Vortrag über das Thema: „Nepal, eine Forschungsreise zum Thron der Götter“. Reicher Beifall dankte ihm. Anschließend zeigte Herr H. Pfister, Hof, Farbdias von beinahe unwahrscheinlich anmutenden Aberrationen von *Arctia caja* L. Der Lichtfang erbrachte die erwarteten Eulen *Staurophora celsia* L., *Polymixis xanthomista* Hb. und *Allophytes oxyacanthae* L. trotz kalten Regenwetters.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Nachrichtenblatt der Bayerischen Entomologen](#)

Jahr/Year: 1963

Band/Volume: [012](#)

Autor(en)/Author(s): Anonym

Artikel/Article: [Aus der Münchner Entomologischen Gesellschaft 112](#)